

令和3年第1回田原市教育委員会定例会

- 1 開会 令和3年1月20日 午後1時30分
- 2 閉会 令和3年1月20日 午後2時21分
- 3 会議に出席した委員
鈴木欽也教育長、天野千栄子職務代理者、金田真也委員
太田孝雄委員、高崎佐智江委員
- 4 会議に欠席した委員
- 5 会議に出席した職員
教育部長 増山禎之
教育総務課長 伊藤英洋
学校教育課長 渡邊宏光
生涯学習課長 山田正勝
スポーツ課長 粕谷幸充
文化財課長 天野敏規
中央図書館長 是住久美子
教育総務課主査 彦坂幸子
- 6 議事日程
別紙のとおり

田原市教育委員会第1回定例会議事日程

日 時 令和3年1月20日(水)

午後1時30分

場 所 北庁舎3階 300会議室

1 会議録署名者の指名

2 議 題

- (1) 押印を求める手続の見直しのための田原市教育委員会関係規則の整備に関する規則について
- (2) 田原市図書館の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について

3 報告事項

- (1) 教育委員連絡報告事項
- (2) 小中学校への寄附について
- (3) 令和3年田原市成人式の出席者について

4 その他

開 会 午後 1 時30分

教育長

本日は、ご多用のところ御出席くださりましてありがとうございます。
す。

ただいまの出席者は、5名であります。定足数に達しておりますので、令和3年田原市教育委員会第1回定例会は成立いたしました。

これより開会いたします。

教育長

それでは、会議規則第13条第2項の規定により、会議録署名者の指名をさせていただきます。今回の署名者として、金田委員と高崎委員のご兩名を指名させていただきますのでよろしく願いいたします。

教育長

それでは議題に先立ち、教育長報告を私からさせていただきます。

ご存じのように、新型コロナウイルスの感染症のために、今現在、愛知県に緊急事態宣言が発令中でございます。様々な会合や式典等が中止となっております。

この緊急事態宣言の発令を受けて、市民の皆様にも改めて市として注意喚起を促しているところでございますし、それから教育部としましても、施設利用、関係する催し物等、様々なことの見直しを行ったところでございます。

そんな中ですが、学校関係につきましては、感染症対策を万全にしたうえで、休業などの措置は取らないという、国の方針が示されております。子ども達の学びを保障するというところに、重きが置かれた判断であるというように受け止めております。

学校には、引き続き感染症対策に万全を期して、学校教育活動を、きちんと、貴重な時間の中、進めていくようにということで、昨日校長会があったものですから、お話しをさせていただいたところでございます。

1月10日、田原市の成人式が行われました。私は、田原市の総合体育館の会場に出たわけですが、3つに分散開催という形で、会場も2会場。それから、田原会場は2部制にするというような形で、対策を立てて開催をさせていただきました。開催するかどうか、最後まで非常に迷ったり、心配したりしていたところですが、事務局の生涯学習課も大変綿密な準備をしてくださって、何とか無事に開催することができました。

対象者に対する参加者の割合というのも出しているのですが、それが例年よりも少し多く、こういった状況の中で積極的に参加しようという新成人が例年よりも多かったようで、その点は開催してよかったのかなというように思っております。

式典の中では、新成人の参加態度もとてもよくて、穏やかで厳粛な

雰囲気の中で式典を行うことができたというように捉えております。

コロナ禍の中ではあるのですが、そうした新成人の様子を見てみると、田原市の未来を担う若者たちが、少し頼もしく見えてきたような、そんな次第でございます。

また、彼らには、こんなコロナの状況下ではあるのですが、自分の夢や希望をしっかりと持って、これから生活をしていってほしいなということを強く思った次第でございます。

1月14日、表敬訪問。神戸小学校4年生の柳田君が、空手の全国大会で2位に入ったということで、報告に来てくださいました。

そのときに一緒にお母さんも見えたのですが、実は前から存じ上げていた方で、驚いたと同時にうれしくなっていました。11月に田原南部小学校を学校訪問したときに、5年生の道徳の授業にゲストティーチャーとして参加してくだっていて、私たちが見に行ったときには、ギターの弾き語りで、子ども達に歌っているところでした。とても心に響く歌声で、子ども達も本当に聞き入っていました。その後、子ども達との質問等のやり取りがあったのですが、前向きに生きることの大切さを、子ども達に語りかけておりました、素晴らしい方だなということで、すごく印象に残っておりました。今回、少しお話しをさせていただいたのですが、ご自身も目が不自由であるのですが、すごく前向きに生きてみえる。いろいろな施設などに訪問したりして、皆さんに、勇気や元気を与えてみえるその生き方が、とても素晴らしいと思いますし、息子さんも夢を持って、のびのびと自分の好きなことに打ち込んで、頑張っているという姿に、とても感動をもらいました。こういったコロナの中だからこそ、先ほどの新成人の話ではないのですが、やはり若い子や、子ども達には夢を持つということを忘れないようにして、生きていってほしいなということを、また強く感じた次第でございます。

私のほうからの報告は以上とさせていただきます。

何か、今の報告についてご質問等ありましたら受けたいと思いたすがいかがでしょうか。

ご質問もないようですので、教育長報告事項を終わります。

教育長

では、これより議題に入ります。

初めに議案第1号「押印を求める手続の見直しのための田原市教育委員会関係規則の整備に関する規則について」を議題といたします。

事務局の説明をお願いします。

教育総務課長

お願いします。教育総務課からご説明させていただきます。

議案第1号としまして、押印を求める手続の見直しのための田原市教育委員会関係規則の整備に関する規則について、本日提出の教育長

名でございます。

1枚おめくりいただきますと、ここから規則がございます。

現在、政府のほうで、行政サービスのデジタル化に向けた行政手続の見直しを進めておりまして、本市におきましても、行政手続等における書面規制、押印の原則、対面手続の見直しを行うことは、新型コロナウイルス感染症の蔓延防止のみならず、業務そのものの見直しや効率化を図り、利用者の視点に立った行政サービスの提供に資するものであるため、積極的に取り組むこととしているものです。

今回、田原市における行政手続などに係る押印について、市全体で見直しを行いません。教育委員会の権限に属する事務に係る規則のうち、押印の全部又は一部の廃止が可能な、5つの規則について、今回改正を行うものです。

そこに、押印を求める手続の見直しのための田原市教育委員会関係規則の整備に関する規則ということで、上から「田原市教育委員会表彰規則」、「田原市博物館の管理運営に関する規則」、「田原市吉胡貝塚史跡公園の管理運営に関する規則」、「田原市緑が浜運動公園の管理運営に関する規則」、そして、「田原市文化財保護条例施行規則」、この5つの規則についての改正を、一括で行うものです。

議案の最後のページにあります、「改正類型の仕分け」といったものをご覧ください。内容の詳細につきましては、この仕分けの中に記載させていただいております。

今回の改正は、全て様式を改正するものとなっております。上の①番と②番、こちらにつきましては、単に様式の中にある押印欄を削るもので、3つの規則がございます。

それから⑤番の印を削る以外に、文字の変更、それからその他の改正を含むものが2つございます。

この5つの規則を一括で教育委員会としましては改正をしていくというものでございます。

簡単ですけど、説明としては以上です。

教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問等ございませんでしょうか。

ご質問等もないようですので、お諮りいたします。

議案第1号「押印を求める手続の見直しのための田原市教育委員会関係規則の整備に関する規則について」原案どおり可決することにご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

では、ご異議なしということで、議案第1号につきましては、原案どおり可決いたしました。

次に議案第2号「田原市図書館の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について」を議題といたします。

事務局の説明をお願いいたします。

中央図書館長

議案第2号をご覧ください。田原市図書館の管理運営に関する規則の一部を改正する規則についてということで、本日付の教育長名でございます。

提案理由ですけれども、今年度、赤羽根図書館の運営につきまして、運営体制の変更などがありました。1名で運営するというので、開館時間について、午前10時だったのを、後ろにずらして午前11時に開館するというのと、休館日につきましても、日曜日と祝日について休館させていただくということで、当初、規則を改正して運営していましたけれども、地元の皆さんのご意見ですとか、あと人員の確保もできましたので、それを修正しまして、現在5月12日から開館時間は午前10時からということと、あと休館日につきましても、日曜日、祝日を開けて、代わりに火曜日を休館日ということで、改めまして運用しております。それを試行という形で運営しておりましたけれども、定着しておりますので、来年度以降も、今現在の運営方法でやっていく見通しが立っておりますので、規則につきましても、併せて修正させていただくものになります。

2枚はねていただきまして、一番後ろのページの裏面、新旧対照表をご覧ください。現行が左側で、右側が改正後の案となっております。

第3条2項に、赤羽根図書館の開館時間は、現行、午前11時から午後5時までとするというのを、改正後は、午前10時から午後5時までとするというように改正いたします。

次に、休館日の第4条の(1)のイのほうをご覧ください。赤羽根図書館の休館日ですけれども、日曜日、月曜日、休日及び休日明けの日というのを、右側にあるとおり、アに規定する日及び火曜日(火曜日が休日に当たるときは当該火曜日を除く)というように改正させていただきたいと思っております。

以上です。よろしく申し上げます。

教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問等ございますでしょうか。

ご質問等もないようですので、お諮りいたします。

議案第2号「田原市図書館の管理運営に関する規則の一部を改正する規則について」原案どおり可決することにご異議ございませんか。

(異議なし)

教育長

では、ご異議なしということで議案第2号につきましては、原案どおり可決いたしました。

続いて報告事項に入りたいと思っております。

では、教育委員の皆様方の連絡報告事項を順次お願いいたします。

天野委員から申し上げます。

天野委員

報告します。

12月25日、田原市総合教育会議に出席させていただきました。市長の挨拶がありまして、田原市の未来は明るいニュースが待っていると

いう心強いお言葉をいただきました。

それから田原市総合教育大綱・教育振興基本計画の改定と、いじめ、不登校問題の対応についてお伺いしました。

いじめ、不登校問題への様々な取組、未然防止や早期対応へのご努力のお話がありまして、感謝いたします。保護者目線ではありますけれども、子どもや親の悩みや、不安を話せる教育サポートセンターの取組といたしますか、教員OBの方々、メンタルフレンドの方々のお話を聞きまして、大変貴重な存在でいらっしゃるなと感じました。

今後、機会があれば、そのようなお話を伺いたいなと思いました。

それから、1月10日に、成人式の渥美会場のほうへ参加いたしました。首都圏では、成人式の中止のニュースも見er中、本当に開催できたことがよかったなと思いました。私も含めてですけれども、新成人の保護者の方々からも、開催して下さってありがとうという感謝の言葉をいただきました。

先ほど教育長のお話があったように、渥美の会場も、式典中もきちんと指示を守って、私語等のざわつきも少なく、あとから副市長から、きっと開催への感謝の気持ちから厳粛な式になったのではないかと感じていただきました。

会場の文化会館の座席に、左右1席ずつ空くように、また前後も重ならないように、それぞれバツ印の紙が貼って下さってありました。中学校ごとのエリアで、席が決められていたこともよかったと思いますし、式の後の写真撮影のための移動も、スムーズだったと思います。それぞれの人と人との接触機会が、減らせる取組がされていたなと思いました。

写真を撮る直前まで、マスク着用を徹底されていまして、逆に女の子たちは、和装に合ったような素敵なマスクをつけられていた方もいて、友達同士でかわいいねとかいう声が聞けたものですから、子ども達も、このコロナ禍でもおしゃれを楽しんでいいなと思いました。

新成人代表の誓いの言葉にありましたけれども、育てて下さったご両親とか、地域の皆様に、恩返しをしてくださる立派な田原市民になったださることと思います。

以上です。

ありがとうございました。金田委員、よろしくお願いします。

12月20日に、博物館にお邪魔させていただきました。

博物館に対しての見方が変わった、そんな展示会でした。なぜ今回行こうかなと思ったかという、大草小学校の校歌の作詞をした人が、どんな人で、またどんな思いでつくったのか、そういったことが知れたらいいなと思って行かせていただきました。

山田もとさんの展示会は、決して広いものではなく、一部屋に作品が並べられていて、その横に手書きの原稿が置かれており、原稿をつ

教育長
金田委員

くりあげていく過程が伝わってまいりました。中でも一番目を引いたのが、やはり大草小学校の校歌でした。決して長くない歌詞を、何度も書き直し、読み直し訂正して、さらに今歌われている歌詞だけでなく、もう一つ詩が用意されていて、二通りの詩から考えて、現在の校歌が生まれたのかと思うと、並々ならぬ思いで、この歌詞を仕上げたのかということが伝わってきました。こういった思いを知って、校歌を歌えば、自分も、もう少しまじめに歌っていたのかなと思った次第でした。

早速、この方の「水の歌」という代表作を読んでみようかなと思って、図書館で検索したら、9冊全て貸出中になっていて、自分と同じような行動を取る人がいるんだなと思いました。

博物館に行ったときに、先客で年配の女性の方がみえて、熱心に作品を見ていらっしやいました。一番奥に、山田もとさんのラジオが流れている部屋があったのですけれども、そこで資料を眺めていたら、その女性の方が現れて、スピーカーの横に座って、心地よさそうに山田もとさんの話をずっと聞いていらっしやいました。山田もとさんを思い出しているのか、会いに来ているのか、そんな心地よい表情をしていたのを見て、自分自身は、たくさんの人が集まるのがいい作品展なのかなと思ったのですけれども、その方にとっては、この作品展というのは、とてもいい作品展だったのかなとそんなように感じました。

また、田原市教育委員会が推奨している、ふるさと学習に基づいた、博物館と図書館と大草コミュニティが連携したすばらしい展示会だったのではないかとそのように僕は感じました。

次に、12月25日に田原市総合教育会議に出席させていただきました。自分として課題が残りました、何かというと、市長が今年は明るい年にしたいということで、サーフタウン構想や温泉を進めていくという話をいただいたときに、せっかく企画部の方がいたので、公共施設の経費削減について、質問できればよかったなと感じました。また、今後こういったことも質問できる機会があればなと思いました。

1月10日、成人式に出席させていただきました。

日に日に状況が悪化していく中、担当しているスタッフの方々は、本当に苦しい思いで進めているんだろうなというのを想像して、このように成人式ができて本当によかったなと思いました。

また、式典に参加しているときに、新成人の顔を見ていて、やって正解だなというのを、ものすごく感じました。

様々な改善や対策があつて、例年の成人式とは違ったのですけど、その中で一番自分がいいなと思ったのが、今回は配布物がパンフレット1部のみというところでした。いつもは、たくさんの配布物があり、それを保護者に全て預けていたのが、これ1部ということで、折って

教育長
太田委員

ポケットに入れられて、捨てずに守られたなというのがいいところだなと感じました。

自分からは以上です。

ありがとうございました。続きまして、太田委員お願いします。

12月25日の総合教育会議、大きく2点についての内容でしたけれども、田原市教育大綱と教育振興基本計画、こういった計画を改定するのは、大変ご苦勞があったというように思います。1週間前の定例会でいただいた原案から、かなり手直しできていましたので、いろいろご苦勞があったのではないかなと思います。

こういった計画は、やはりいかにして関係の方々に浸透させていくかというところが、大事なところになるわけですが、今回は第2期になるので、第1期の総括、課題だとか、成果だとか、その辺を一文加えて、また関係部署、機関とも連携しながら今後進めていくことが必要ではないかなと思いました。

それから、いじめ、不登校等の対応については、多くが、教育サポートセンターの取組についての質問の時間が多かったように思いました。

我々教育委員としては、こういった会議の形が多いわけですがけれども、先日給食センターへ行ったように、現場でいろいろ見せていただきながら、説明を聞くというのも、取組の内容を理解するには、必要ではないかなと思いました。ふるさと教育センターもこれで1年経つわけですがけれども、私もまだ一度も行ったことがありませんし、またそういう機会を取っていただければと思います。

1月10日の成人式、私は渥美会場のほうに、参加させていただきました。ほとんどコミュニティ会長さんの来賓だけでしたので、来賓も少なく、とてもコンパクトでした。

会が始まるまでは、とてもにぎやかで、写真を撮ったり、お話をしたりしていて、これはどうなるかなととても心配しましたが、先ほど、皆様方のお話しにあったように、私が中学校に勤めていた時の卒業式を思わせるぐらいの、とても厳肅な雰囲気の中で行われていたのに感心しました。今まで参加した成人式の中では、一番厳肅な式だったのではないかなと思います。特にいろいろコンパクトに、スピーディーにやられて、会の企画運営をされた生涯学習課の方々のご苦勞がとても伝わってまいりました。

その中で、代表で二十歳の誓いを言われた方が、とてもしっかりしたいいことを言うなど感心いたしました。それはやはり、その代表だけではなくて、参加した成人の方々が、こういうコロナ禍の中で、田原市の方々が自分たちのために、こういう式を開催してくれたという感謝の気持ちが表れていたのではないかなと思います。

新型コロナウイルスは、マイナスの部分が多いですけれども、やは

教育長
高崎委員

り、当たり前なのが、当たり前ではないんだということを、若者達が自覚できたということは、今回の成人式を開催して、とてもよかったのではないかなと思いました。

私は、所用がありまして、会場に30分弱ぐらいしか滞在していませんので、その前後の様子がよく分からないものですから、中には式が目当てではなくて、その前後で友達と集まったりするのが目的の人も多かったのではないかと思いますけれども、問題になるようなことは聞いていないものですから、いろいろ心配はあったと思いますけれども、今回の式は開催できて、とてもよかったのではないかなと思いました。

以上です。

ありがとうございました。最後に、高崎委員お願いします。

私も皆さんと同様に、12月25日の田原市総合教育会議、1月10日の成人式に参加をさせていただきました。

まず、ふるさと教育センターについてですけれども、先ほど太田委員がおっしゃったように、私も前から見学に行きたいなとずっと思っておりました。個人的にですけれども、お子さんについて相談してくださる方がみえて、そういった方に相談をさせていただくと、ふるさと教育センターをお勧めしてくださいということと言われるのですけれども、実際に悩んでいらっしゃるお母さま方というのは、敷居が高く思っているのです。そうしたときに、上手に橋渡しをできるようにお手伝いをさせていただくのが、こうして参加させていただく意義があるのかなということを思っておりましたので、自分の目で見て、きちんとお伝えできるように、私もいつか見学をさせていただきたいということを思っております。

次に、成人式ですけれども、まず会場にお邪魔した瞬間、本当に成人式を迎えるに当たっての生涯学習課の方々のご努力、ご苦労というものをひしひしと感じました。感染対策をなさって、本当に大変だったんだろうなということを思いました。

こうした中で、成人を迎えられる方達というのに対して、これが当たり前ではないんだよ、ありがたいことなんだよということを感じてほしいと思ったことと、それから立派に成人された姿を見て、自分の子のときのことを思い出しまして、本当に今年は厳粛に皆さん落ち着いてやっていらっしゃるなということを思いました。

あと、先ほど教育長さんがおっしゃっていた、柳田君についてですけれども、テレビ番組でちょうど拝見しまして、今回、柳田君が頑張っている姿を見て、とてもうれしく思いました。同時に、同じころ東部中学の沢口さんが、毎日新聞社のコンクールで作文が入選されたということも、東部中学校の先生からお伺いしまして、その中で、沢口さんが、自分たちは当たり前のことを当たり前で今までしてきたこと

に対して、感謝したいというようなことをおっしゃっていたので、中学校でもこうして思う子がいるんだなど、すごくうれしく思いました。

それと先ほど金田委員がおっしゃっていた山田もと先生につきまして、田原市は本当に素敵の方がいらっしゃるんですけど、ただ皆さん故人になっていらっしゃるの、自分が若いときに、もっといろいろお話を伺えればよかったかなと、大人になってから気がつく、歳を取ってから気がつくということで、とても残念に思っています。もっともっと私も郷土のことを勉強したいなと思いました。

以上です。

教育長

ありがとうございました。

次に報告事項（２）小中学校への寄附について、事務局から報告をお願いします。

教育総務課長

教育関係小中学校寄附一覧をご覧ください。今回の報告は、11番になります。

12月18日に、泉中学校のPTAの松本会長様から、泉中学校に対しまして、教育環境の充実のためということでファンヒーター1台の寄附がございました。金額にして5万2,800円相当ということで、もう既に泉中学校のほうでは、使用しているということです。

以上です。

教育長

ただいまの報告につきまして、何かご質問等ございますでしょうか。では、ご質問もないようですので、次に（３）令和3年田原市成人式の出席者について、事務局から報告をお願いします。

生涯学習課長

生涯学習課です。

教育委員の皆様ご出席いただきありがとうございました。年の初めのお忙しい中ではございましたけれども、ご協力いただきましてありがとうございます。ご承知のとおり、何とか無事に開催できたことを、まずもってお礼申し上げます。ありがとうございました。

資料をご覧ください。

まず、田原会場1部、2部、渥美会場の1部というような形で今回開催させていただきました。対象人数は、730名。出席人数は、560名で、出席率は、76.71%でございました。昨年行った際の出席率が70.25%ということで、先ほど教育長から報告がございましたとおり、6%の増加がございました。

資料にはございませんが、中学校別に集計してみましたので、口頭でお知らせいたします。

田原中学校、対象者288名、出席者188名、出席率65.3%。

野田中学校、対象者37名、出席者34名、出席率91.9%。

赤羽根中学校、対象者58名、出席者44名、出席率75.9%。

東部中学校、対象者135名、出席者116名、出席率85.9%。

泉中学校、対象者54名、出席者44名、出席率81.5%。

<p>教育長</p>	<p>福江中学校、対象者103名、出席者87名、出席率84.5%。 伊良湖岬中学校、対象者55名、出席者43名、出席率78.2%となっています。</p> <p>田原中学校が低いのにつきましては、臨海に企業がございまして、その寮などにおられる二十歳の方々が出席していなかったもので、少し低いのかなと思いました。</p> <p>コロナ禍の状況ですが、多くの方の出席があったのは、楽しみにしていただいていたのかなということだと思いますと、やはりやって正解だったのかなと感じます。</p> <p>以上でございます。</p> <p>ただいま事務局の説明がありました。</p> <p>今の説明につきまして、何か質問等ありますでしょうか。</p> <p>ご質問もないようですので、以上で報告事項を終わります。</p>
<p>教育長 教育総務課長</p>	<p>次にその他ですが、事務局から何かございますか。</p> <p>教育総務課から、今後の予定についてお願いします。</p> <p>来月の定例会につきましては、現在2月18日木曜日を予定しております。</p>
<p>教育長 教育部長</p>	<p>3月以降の予定も決まっておりますので、ご確認をお願いいたします。</p> <p>また来年度には、委員さんから希望のある現場での見学を含めた会場の確保も検討させていただきますので、よろしくをお願いいたします。</p> <p>私からは以上です。</p> <p>続けてお願いします。</p>
<p>教育長</p>	<p>教育長のほうからもありましたが、緊急事態宣言発令ということで、教育委員会の対応について、若干報告をしたいと思います。</p> <p>現在、文化会館はじめとする施設等は、午後8時までの利用という形になっております。そして、学校施設開放のほうも、午後8時までの利用ということで、利用者の方にご協力いただいているところです。</p> <p>そして、市からも午後8時以降の外出を自粛してくださいというようなこともやっております。いろいろ問い合わせ等がございしますが、緊張感を持って、市のほうも対応しているということで、これ以上蔓延しないような形でやっていきたいと思っておりますので、よろしく申し上げます。</p>
<p>教育長 文化財課長</p>	<p>以上でございます。</p> <p>何か、ご質問等は。</p> <p>そのほか、報告ありますか。</p> <p>文化財課です。</p> <p>本日、お手元にひな祭り展のチラシと、ふるさとの歴史展のパンフレットを配付させていただきました。</p>

ひな祭り展は、渥美郷土資料館で2月2日から開催します。田原市博物館のほうは、2月11日から例年のように凧保存会と連携して、初凧とコラボレーションした形で開催していきます。

またコロナ対策も万全にして、ワークショップ等できることをやっていこうかなと考えておりますので、ぜひご来館のほうをよろしくお願ひしたいと思ひます。

以上です。

中央図書館長

図書館からお願ひします。

お手元のほうに、山田もとさんの100周年記念事業のパンフレットと、「もとばあちゃんのお話」という、これは少し前に編集したものになるのですけれども、お配りさせていただきました。そちらのほうにも、たくさん山田もとさんの作品が入っていますので、ぜひご覧いただければと思ひます。

学校教育課長

学校教育課です。

資料はございませんが、小学校の卒業式の対応について、説明とお願ひです。

今年度の卒業式につきましては、各学校でコロナ対策を十分とって、学校の規模、人数に応じて、きちんとした約束に基づいて開催していただくということで、一律に保護者を入れないとか、人数制限をするとかというような形は取っておりません。

来賓についてですけれども、こちらも、それぞれの地域に応じて十分対応した上で、適正な人数でやってくださいということで、市教委からのお願ひとして、今年度はぜひ、市の教育委員会からの来賓を1名、席に加えてくださいということで、依頼をしてございます。

昨年は、告辞を掲示してもらう等の対応でしたけれども、今回は告辞をお読みいただくという形を今のところ想定しております。ただ今後の状況によっては、会をなるべく短くしたいというような配慮が必要になったときには、告辞等は文書でお渡しいただくという形になるかもしれません。ただ、その場合にも、大切な式になりますので、ぜひ教育委員会を代表して会のほうは見届けていただくような形にさせていただきたいと思っておりますので、ご了解ください。

日程につきましては、中学校が3月3日、小学校が3月19日ということです。よろしくお願ひいたします。

教育長

そのほか、ございますでしょうか。

では、特に連絡はないようですので、委員の皆さんから何かございますでしょうか。よろしかったでしょうか。

それでは、以上で本日の議事は全て終了いたしました。ご協力ありがとうございました。

これをもちまして、田原市教育委員会第1回定例会を閉会とさせていただきます。ありがとうございました。

閉 会 午後2時21分

(会議録署名人)

教育長

委員

委員